



Liberté • Egalité • Fraternité

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

Dunkerque, le 2 février 2016

**Procès verbal de la commission de suivi de site  
d'élimination de déchets de l'agglomération dunkerquoise**

Le 7 JANVIER 2016, dans les locaux du centre de valorisation énergétique de Petite-Synthe, et sous la présidence de Monsieur Bernard DUJARDIN, secrétaire général de la sous-préfecture de Dunkerque, s'est tenue la commission de suivi de site d'élimination de déchets de l'agglomération dunkerquoise :

**Liste des participants :**

M.	MAZOUNI Fabrice	C.U.D. – développement
M.	MAZE Jean-Luc	Commune de DUNKERQUE
M.	BADDEN Maxime	TIRU
M.	DESMEDT Frédéric	TIRU
M.	CARPENTIER Cédric	TIRU
M.	DUMONT Julien	TIRU
M.	MAZARD Féréol	TIRU
Mme	GELDOF Elisabeth	HYDROPALÉ
M.	BULTHEEL Jean-Louis	EUROVIA STR
M.	PETETIN Jean-Marie	EUROVIA STR
Mme	HONORE Alix	KALI AIR
M.	MOULIN Emmanuel	KALI AIR
M.	MARIETTE Michel	ADELFA
M.	MUYS Christian	M N L E
M	GUERVILLE Thierry	D.R.E.A.L – unité du littoral
Mme.	GORCE Émilie	D.R.E.A.L – unité du littoral
M.	PENIN Jean-Marc	D.R.E.A.L – unité du littoral
M.	DUJARDIN Bernard	secrétaire général sous-préfecture de Dunkerque
Mme	LUCIDARME Sylvie	Sous-préfecture de DUNKERQUE
Mme	DELEPOUVE Christelle	Sous-préfecture de DUNKERQUE

Monsieur DUJARDIN rappelle les obligations pour chaque entreprise composant la CSS de présenter leur rapport annuel d'activité à l'ensemble des membres.

Le bureau, réuni le 26 novembre 2015, avait préalablement défini l'ordre du jour de cette commission conformément à l'Arrêté Préfectoral du 10 juin 2014.

**1 EUROVIA STR**

M.PETETIN présente un historique du centre d'enfouissement qui est situé sur le site de l'ancienne décharge communale de LOON-PLAGE et est exploité depuis les années 70.

Le dernier arrêté préfectoral autorisant la poursuite de l'exploitation du centre date du 15 février 2011. Il autorise la création de nouvelles buttes de stockage qui n'ont pas été mises en exploitation suite à l'arrêt de l'approvisionnement de déchets en provenance d'ARCELOR.

Le centre de stockage STR-EUROVIA est ainsi en inactivité depuis octobre 2010, date de livraison du dernier camion en provenance d'ARCELOR.

Une déclaration de cessation d'activité a été transmise à la DREAL en janvier 2014. A la demande de la DREAL, elle a été complétée par un mémoire sur l'état du site réalisé par un bureau d'étude spécialisé et remis en juin 2015.

En octobre 2015, une inspection a été faite et la DREAL est en attente de compléments de dossier sur les remarques formulées par le bureau d'étude et de propositions sur la mise en place de servitudes d'utilité publique.

Lorsque les conditions de suivi du site après exploitation auront été définies, elles seront actées par un arrêté préfectoral.

Les associations de protection de l'environnement s'inquiètent des éventuelles pollutions du bras mort du watergang longeant le site ainsi que des pollutions qui pourraient provenir du chantier D.L.I. du G.P.M.D. à proximité du site. Concernant ce risque, le site continue d'effectuer, 2 fois par an, un suivi des eaux souterraines et de surface et il n'a pas été noté de nouvelle pollution.

## **2 HYDROPALE**

HYDROPALE est classée SEVESO seuil bas. Elle emploie à ce jour 16 personnes. La sûreté du site a été renforcée suite à la visite de la DREAL du 25/11/15

Les certifications ISO 14 0001 et 18 001 ont été renouvelées.

L'exploitation compte 3 unités :

- 1 unité d'hydrocarbures :  
cette unité connaît une augmentation des apports du maritime. Le process consiste à séparer les eaux (qui font l'objet d'un traitement biologique) des hydrocarbures (qui sont valorisés énergétiquement) et des sédiments (qui sont incinérés). HYDROPALE souhaite optimiser la valorisation des hydrocarbures.

- 1 unité physico-chimique minérale dont les tonnages sont stables.
- 1 unité de transit de déchets dangereux diffus locale, en relation avec la déchetterie et les exploitants de la communauté urbaine de Dunkerque.

HYDROPALE assure le suivi des eaux et des sédiments dans le bassin maritime en amont et en aval de l'entreprise.

Le bilan 2014 est marqué par :

- l'amélioration du tonnage des hydrocarbures
- l'amélioration des tonnages hydro valorisés (avec une diminution du tonnage des boues de traitement)
- un travail sur les réactifs neufs qui sont remplacés par des réactifs de substitution
- une consommation d'eau sur 2015 stable
- une stabilité des mesures de dioxines et de furanes (qui sont très faibles par rapport aux normes de rejet)

Le nouvel A.P impose une autosurveillance du milieu naturel sur du biote (moules sauvages) dans le bassin maritime. Le travail se fait avec IFREMER sur 3 points de prélèvements avec la recherche de nouveaux paramètres. Les résultats ne sont pas encore connus.

S'agissant de la consommation d'eau, la totalité des eaux issues de l'unité d'hydrocarbures est recyclée dans l'unité physico-chimique minérale se substituant ainsi à l'eau de mer.

Les associations s'inquiètent du vieillissement prématuré et de l'étanchéité des cuves en milieu salin. La DREAL précise que les cuves sont aériennes et implantées dans des cuvettes de rétention, les dernières inspections n'ont pas révélé d'anomalie.

L'ADELFA félicite l'entreprise sur le respect de la vocation « locale » d'accueil des hydrocarbures maritimes.

## **3 Présentation du rapport annuel du Centre de Valorisation Énergétique (C.V.E) :**

Propriété de la CUD, le centre est géré par TIRU (filiale d'EDF). M. MAZOUNI présente le nouvel exploitant TIRU qui a été choisi suite à nouvel appel d'offre lancé par la CUD.

Le C.V.E n'a connu aucun incident en 2014.

Aucun des polluants mesurés n'a dépassé les seuils fixés par l'A. P.

